



HIGASHI TIME

3月号

令和6年3月25日 発行：座間市立東中学校 校長 大沢奈緒美
学校便り（HIGASHI TIME）は、本校ホームページにカラーにて掲載しています。

春寒も緩み始め、桜の開花が待ち遠しい頃となりました。いかがお過ごしでしょうか。昨年秋に校庭南側道路拡張により桜の木を伐採しましたが、今月ようやく、新しい桜の木が植えられました。品種は、数多くある中から、市の勧めで「コヒガンザクラ」となりました。コヒガンザクラは、高さは5m位にしかならないため、庭園などに植えられていることの多い桜ということです。名前の由来通りお彼岸の頃に開花する品種で、現在植えられている「ソメイヨシノ」より一足先に咲くそうです。「コヒガンザクラ」と「ソメイヨシノ」の桜の競演が楽しみです。

第52回卒業式

3月12日（火）第52回卒業式が挙行政され、177名の卒業生が巣立って行きました。当日は、午後から雨模様の寒い日でしたが、来賓の方をお招きし、2年生も参加しての式となりました。一人ひとりへの証書授与から始まり、校長、市長（代読）、PTA会長からの祝辞と続き、生徒会長による在校生からの送辞のあと「そのままの君で」の学年合唱があり、その歌声に卒業生から涙がこぼれ始め、ピアノ生伴奏によるBGMとともに、旧生徒会長からの答辞がありました。学年合唱「旅立ちの日に」が始まると、保護者・教職員からもすすり泣きが聞こえ、最後の全校合唱「Let's Search for Tomorrow」では、体育館いっぱいに歌声が響き渡り、感動あふれる素晴らしい式となりました。緑学年の新たな場所での活躍を楽しみにしています。



卒業生から在校生の皆さんへ

～メッセージ～

僕から在校生の皆さんに伝えたいことが2つあります。まず一つ目は、1日1日を大切に過ごしてほしいです。中学校生活はあっという間です。卒業後は会えなくなる友達もいるかもしれません。卒業間際に後悔しないよう有意義な中学校生活を送ってください。二つ目は、悩み事や辛いことがあったら、一人で抱え込まずに周りの人を頼ってください。僕は中学校3年間で、人に頼ることを学びました。生きていくと必ず悩み事や辛いことがおきます。ですが、あなたは、一人ではありません。友達、家族、先生、頼れる人が周りにはたくさんいます。相談してみてください。悩みを吐き出してみてください。必ず解決する方法が見つかるはずですよ。最後に、3年間本当にありがとうございました。僕は卒業と同時に新たな学校生活をスタートさせます。中学校で学んだことを活かして頑張るのでぜひ、応援してください(笑)

【1組 笹森 勁介】

私はこの3年間で、色々なことを学びました。文化祭では、自信を持つことが苦手ながらも合唱委員や指揮者を務めたり、自分でプリントを作成し、クラスの人に配付したり、自分にできることはないかを探し「挑戦」し続けてきました。体育祭では、運動が苦手でも、全力で競技を行ったり、準備や応援等も張り切って行ったりと一心不乱に行動しました。部活動では、吹奏楽部の副部長として、自分のできる限りのことを行い、練習、本番でも部員全員で団結することができました。

受検では、第一志望校合格に向けた皆さんの試練を乗り越え、無事に合格することができました。このように、中学校3年間だけでも書ききれないぐらいたくさんのことがありました。僕は、学校生活毎日がかげがえのないものだと思心から感じています。結構時間が経つのは早いですよ。だから、1日1日を大切に、有意義な学校生活を送ってほしいです。ずっと応援しています。

【2組 細岡 大暉】

これから赤学年の皆さんは徐々に高校について意識し始め、青学年の皆さんは受験生となり、より勉強に力を入れなくてはならなくなると思います。自分の進路を自分で決めることはとても大変なことですよ。私は、最初やりたいことも特に見つからず将来についてあまり想像ができませんでした。そこで、やりたいことが見つかった時の為に選択肢を増やしておこうと考え、勉強を頑張ろうと決めました。勉強を頑張るための秘訣は、目標を立てることです。とはいえ、高く設定するのではなく、今の自分より少し上を目指すようにします。それを達成することでやる気が出るし、継続することができると思います。そして、毎日の宿題や提出物を大切にしてください。コツコツ積み上げていけば、それはきっと、今後自分の自信にもなると思います。大変だとは思いますが、頑張ってください。

【1組 華山 月那】

私の中学校3年間は、あっという間でした。新しい制服に身を包み、緊張しながら迎えた入学式が、この間のように感じません。私からは、行事や勉強の細かいアドバイスはできませんが、みんなに残りの中学校生活を楽しくて欲しくこのメッセージを書きます。まず初めに、中学校でしか経験できない楽しさ、厳しさ、大変さ、やりがいがあります。私も、今思い返せば3年間でチャレンジしたかったことがたくさんありました。だから、もしこれを読んでくれている人の中で、やりたいことを先延ばししたり、諦めたりしている人がいるなら、ぜひ、チャレンジして下さい。中学時代はとても難しい時期で、部活に行きたくないとか、行事に参加したくないとか、学校に対してマイナスな感情をもつ人もいます。そういう人は無理をしなくて大丈夫です。今の悩みや不安は卒業すれば思い出に変わります。1年後、2年後に卒業式を迎えるみんなが幸せな気持ちで卒業できることを心から願っています。

【2組 佐々木 結菜】

皆さんは、これからいくつもの困難に直面するでしょう。行事や部活動を頑張っていた皆さんなら、きっとその困難を乗り越えられるはずですよ。ですが、もしそれが乗り越えられなかったとしても、思い詰めないでください。本気で頑張った人のそばには、必ず味方がいます。私も味方です。失敗しても、それを受け入れてくれる人がいるのが、東中という場所です。

もしかしたら、他の人のメッセージで「3年間は一瞬」「後悔しないように」と書いてくれた人がいるかもしれません。その通りです。ですが、後悔が残っても、焦って悩む必要はありません。中学校生活は短いですが、人生は長いです。いつかその後悔が無駄じゃなかったと思える日が訪れるよう、前向きに努力しましょう。私を今まで助けてくれた同級生たち、一人残らず全員に心から感謝しています。東中で過ごせたことが一生の思い出です。本当にありがとうございました。

【3組 渡部 葵】

僕が、東中のみんなに伝えたいことは、友だちを大切にしてほしいということです。僕は、右手を怪我してしまいシャーペンも左手で持って授業を受けていました。ですが友だちがそれを気にかけてくれて僕のみまでノートをとってくれました。他にも荷物を持ってくれました。それから色々な人に進路相談にのってもらいました。サッカーを続けるべきか、それともやめて、新たな高校生活を送るべきなのをたくさん悩みました。しかし、友だちの多くが「サッカーを続けてほしい！」と言ってくれたので、今の僕があります。また、クラス替えは、友だちを増やすチャンスです。それから、勉強はしておきましょう。やりたいことが見つかった時、行きたい高校を見つけた時は、内申点が大事になります。それからもし、スポーツ推薦を狙っていたとしても、万が一怪我などで、諦めなければならないこともあります。その時の為に、第二の進路も考えておくといいと思います。【3組 楳畑 陣】

在校生の皆さんは、もうすぐ新学年になります。不安な気持ちの人も多いと思いますが、大丈夫！なんとかなります。緑学年の人たちも、周囲の人たちと協力して、様々な行事を成功させてきました。したがって、伝統を大切にしつつ、今後の東中学校の行事を盛り上げていってほしいです。また、普段の学校生活でも、クラス内での協力や団結などを大切にしてみてください。クラスの雰囲気が行事の結果に関わってきます。これからもがんばってください。【5組 有永 ひより】

私からは、勉強のことについて伝えたいと思います。

1年生は中学校のテストに慣れ始めてきていると思います。最初のうちに大切なことはテスト勉強のやり方を見つけることです。例えば、語句を覚えるために反復練習をしたり、ワークをやって自分の苦手な部分を見つけたりすることで、自分にあったやり方を見つけられ、テストの点数につながります。2年生になると難しくなるので頑張ってください。

2年生は、来年度は3年生になり、受験生となります。まだまだ先だろうと思っていたら、後悔します。私も後悔しました。遊ぶのもいいですが、そろそろ準備しないとあとという間に時は過ぎます。勉強はやればやるほど身につく、努力が報われます。今から、どこの高校に行きたいかを選択し、それを目標に頑張ってください。

【5組 村澤 璃音】

春から進級する1年生、2年生へ進級したら何をしたいですか？また、進級する皆さんには、何ができますか？

1年生は、後輩ができます。2年生は学校を支える要として活躍する立場になります。1年生の皆さん、新しく入ってくる後輩はきっと元気いっぱいな子たちなので、たくさんかわいがってあげてください。2年生の皆さん、下級生をまとめるのはとても難しいです。衝突することもあります。だから、1年生は、今の2年生の助けになるような2年生になってください。

2年生の皆さん、受験は自分自身との戦いです。ストレスが溜まると、他人にあたってしまうことがあります。そういう状態になった時は、自然にふれるといいと思います。私は、海に行ってリフレッシュできました。ぜひ、ストレスを感じたらやってみてください。最後に、私は皆さんが充実した学校生活を送れることを願っています。【4組 小田 愛】

お楽しみ会

大いに盛り上がり
ました♪



在校生の皆さん、学校生活はいかがでしょう。僕はこの3年間を過ごしてみてもとても短く感じました。だから、皆さんには残りの学校生活を楽しんでほしいと思います。具体的には、文化祭や体育祭などで練習の時から、積極的に声を出したり、これからできる後輩に対して優しく接したりすることです。そして、今まで緑学年が大切にしてきた「自立すること」を在校生の皆さんには、受け継いでほしいと思います。

【4組 出端 実承】



「訪問授業」

3学年所属の先生方を中心に、本校学区の3小学校の6年生の教室に出向き、授業を行ってきました。

保健体育・英語・数学とそれぞれ中学校でどんな勉強をするのかを紹介しました。



「百人一首大会～2年生」

3月19日(火)国語科合同授業として「百人一首大会」が開かれました。前半は、36グループに分かれて全員が対戦し、後半は名人戦と題し、事前の実践から各クラス1名の代表者による対戦でした。



ともに、対戦中はみな真剣なムードで、放送で読み上げられる歌を必死に聞いては下の句を探していました。生徒のなかには、上の句でわかる生徒もいて、感心しました。後半の6人による名人戦では、対決の様子がオンラインに映し出され、クラスメイトが札をとると拍手が沸き起こっていました。

優勝は本橋夏音さん。団体優勝は1組でした。



前半戦は、机上で行い、後半戦は床に座っての対戦。応援しているほうも画面から目が離せませんでした。

4月の主な行事予定 (最終下校17:30)

8日	(月)	始業式・着任式・入学式
9日	(火)	対面式・教科書配付・昼食開始 1年オリエンテーションA
10日	(水)	1年オリエンテーションB 部活動仮入部開始
11日	(木)	⑤授業参観・保護者会 部活動見学なし
12日	(金)	避難訓練・地区別集会
13日	(土)	PTA運営・全員委員会
15日	(月)	前期学級委員任命式 弁当給食・牛乳開始 諸活動停止
16日	(火)	生徒手帳用証明写真撮影
17日	(水)	評議会・常任委員会 部活動見学なし
18日	(木)	3年全国学力・学習状況調査(国数)
22日	(月)	部活動本入部 諸活動停止
30日	(火)	中学校教職員研究会のため午前日課

別紙にて、今年度の「学校評価」を添付しました。昨年度と比較し、生徒・保護者ともに高評価をいただきました。さらに皆様からいただいた貴重なご意見を次年度に生かしてまいります。ご協力ありがとうございました。

【編集後記】

3月7日(木)の卒業式予行練習を、全校生徒で実施しました。1年生にとっては本番に参列できないため、この予行練習が、3年生とのお別れの場でもあります。先輩の証書授与を真剣に見つめ、礼もしっかりでき、素晴らしい態度でした。また、最後の全校合唱は、それぞれの学年の思いが込められており、これこそが「東中生の歌である」と心が震えました。

そして、本日、令和5年度「修了式」を終え、2週間ほどの期間を経て、それぞれ進級します。その一方で、この時期は、学校内は最も慌ただしく、苦楽をともにしてきた教職員との別れの季節でもあります。本校教職員は、生徒同様、どこの学校と比較しても引けを取らないチームであると自負しています。まだ新聞発表がないため詳細は新年度のお知らせとなりますが、帰宅した生徒たちの中には、ショックを隠せない子もいると思います。しかし、新年度へ向けて新たな気持ちで前向きに「進化」してほしいと願っています。

最後になりましたが、今年度のご協力ありがとうございました。次年度も引き続きPTA活動やE・A・S・Tなど、子どもたちのためにご協力をよろしくお願いいたします。